



## En el Día de la Prensa Católica

### La feligresía de San Pedro celebra EL DIA DE LA PARROQUIA

Precedida de los cultos eucarísticos de las Cuarenta Horas y de la velada artístico-literaria de esta noche en el Internado Teresiano, tan simpática como amena y concurrida, mañana celebran *El Día de la Parroquia* los feligreses de la de San Pedro Apóstol, de esta ciudad. Contándose entre ellos la razón social EL DIARIO DE AVILA y aún todos sus redactores particularmente, no extrañe que manifestemos nuestra adhesión al Colono —tal equivalente tiene etimológicamente el término «párroco»— que cultiva este huertecito de Cristo en el territorio diocesano, como rector propio para la cura de almas. No extrañe que exultemos de gozo en la festividad de San Pedro y San Pablo, *Día de la Prensa Católica*, si se considera que los únicos timbres de honor de que EL DIARIO DE AVILA puede gloriarse, son los de poder darse ese título junto con el de *Prensa Española*.

Así, al recomendar a nuestros lectores que favorezcan por todos los medios a su alcance el desarrollo de la *Prensa Católica*, como queda definida y estimada en la Pastoral que hizo pública en la Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús su eminencia reverendísima el Cardenal Primado, al fin, «fieles hijos de la Iglesia católica», queremos concretarnos a celebrar a nuestro modo *El Día de la Parroquia*, que por aquí debemos comenzar el cumplimiento de nuestros deberes de católicos prácticos. Y en la Casa Madre de la feligresía en que nuestro hogar y nuestra mesa de trabajo se hallan enclavados, nos unimos al concierto maravilloso de laudes al Señor, porque nos dió rector en el Apóstol Pedro cuando se ausentó de la tierra en ascensión maravillosa, e ilustración por San Pablo, luminosamente herido en el camino damasceno.

Tres notas, pues, queremos destacar dentro de nuestro *Día de la Parroquia*: que tenemos presentes a las demás de Avila, siendo la de San Pedro su Primada tradicionalmente reconocida, sin pretensión de discutir nosotros sobre cuestiones de antigüedad que dieron lugar a un curioso pleito en el pasado; que tenemos presente nuestra función de *Prensa Católica*, fiel a las consignas de la Sagrada Jerarquía, y que, comprendida en el amor y devoción al «Primer Apóstol», vive y pesa sobre nuestra conciencia la venerable figura de Su Santidad el Papa, sucesor de San Pedro, intrépido en la fe, sereno en la esperanza y fervoroso en caridad.

Así, al rendir homenaje con tantos y tan singulares motivos al Primer Vicario de Cristo en la festividad de mañana, junto a la devoción al Apóstol de las damirables confesiones de la Divinidad de Jesús, consideramos las enseñanzas del Santo Padre afirmadas en idénticas e incommovibles verdades, porque «Jesús es —ahora como entonces y eternamente— el Hijo de Dios vivo», el mismo amor que al Apóstol de la generosidad sin límite, sentimos al Santo Padre de las manos abiertas para remedio de males. Y como es del agrado de la Jerarquía Suprema de la Iglesia Católica el que permanezcamos disciplinadamente al lado de aquellas otras jerarquías, bien de institución divina como el episcopado, bien de institución humano-eclesial como el curato parroquial, por amor a Cristo y a su Primer Vicario, por amor al Papa, en el *Día de la Prensa Católica* —nuestro *Día de la Parroquia*— expresamos nuestro amor al Párroco, ya que personalmente a sus cuidados espirituales nos ha confiado la Iglesia, nuestra Madre.

# Truman ha ordenado la intervención aero-naval en Corea

## Ante la agresión comunista dispone también la defensa de Formosa y la ayuda a Filipinas e Indochina

## La Embajada yanqui en Moscú pide que Rusia interceda en Corea del Norte para que cesen las hostilidades

### La declaración de Truman no implica la intervención de sus tropas de tierra

WASHINGTON.—El Presidente Truman, después de consultar a sus más directos asesores militares, así como a las figuras más representativas de los dos partidos en el Congreso, ha dado a la publicidad la siguiente declaración:

«Se ha ordenado la ayuda a las fuerzas del Gobierno de Corea del Sur, ya que, aunque fueron armadas dichas fuerzas para mantener la seguridad interior y defenderse contra una posible agresión, han sido atacadas por las fuerzas invasoras de Corea del Norte. El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas pidió a las fuerzas invasoras que terminasen las hostilidades y se retiraran al paralelo 38. No sólo no se hizo esto, sino que se reforzó el ataque. El Consejo de Seguridad pidió a todos los miembros de las Naciones Unidas que prestasen toda la ayuda posible para el cumplimiento de su resolución. En estas circunstancias, he ordenado a las fuerzas de aire y mar de los Estados Unidos que presten ayuda y apoyo a las fuerzas del Gobierno coreano.

El ataque contra Corea no deja lugar a dudas de que el comunismo ha sobrepasado el empleo de la subversión para dominar a las naciones independientes y ahora recurre al empleo de las fuerzas armadas para la invasión y la guerra, a la vez que desafía las órdenes del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas destinadas a mantener la paz y la seguridad internacionales. En estas circunstancias, la ocupación de Formosa por las fuerzas comunistas cons-

tituiría una amenaza directa a la seguridad de la zona del Pacífico y de las fuerzas norteamericanas que cumplen en aquella zona sus funciones necesarias y legales. Según esto, he ordenado a la séptima Flota que impida todo ataque contra Formosa. Como consecuencia pido al Gobierno chino de Formosa que suspenda las operaciones aéreas y navales contra el continente. La séptima Flota vigilará el cumplimiento de esta petición. El futuro de Formosa habrá de esperar a que se pacifique aquella zona y sea sometido a un acuerdo entre las naciones interesadas.

He dispuesto también que se refuercen los servicios de Aviación en las Filipinas y que se acelere la ayuda militar al Gobierno de aquel país. En forma similar, he dispuesto que se acelere la ayuda militar a las fuerzas de Francia y de Estados a ella asociados en Indochina, así como el envío de una Misión militar para establecer estrechas relaciones con las citadas fuerzas.

Sé que todas las naciones miembros de la Organización de las Naciones Unidas estudiarán cuidadosamente las consecuencias de esta última agresión contra Corea, que constituye un desafío a la Carta de las Naciones Unidas. El retorno al empleo de la fuerza en las relaciones internacionales puede tener consecuencias importantes. Los Estados Unidos continuarán apoyando al Gobierno legal.

He dado instrucciones al embajador de los Estados Unidos delegado en el Consejo de Seguridad para que informe de estas medidas al Consejo.»

El Consejo de Seguridad aprueba la ayuda a Corea contra el ataque comunista

El Consejo de Seguridad aprobó la moción norteamericana en la que se recomendaba a los países miembros que presten a la República de Corea la ayuda necesaria para rechazar el ataque comunista.

Votó en contra Yugoslavia, y

### INTERVENCIÓN MILITAR NORTEAMERICANA

TOKIO.—Han entrado en acción las fuerzas aéreas norteamericanas del Extremo Oriente y los efectivos de la Jefatura Naval norteamericana de la misma zona, en apoyo de las fuerzas de Corea del Sur.

El Cuartel General de Mac Arthur anuncia que las fuerzas navales y aéreas están llevando a cabo misiones de combate al sur del paralelo 38.

La primera intervención militar norteamericana se realizó unas horas después de que el Presidente Truman ordenara la ayuda militar a las fuerzas de Corea meridional.—EFE.

se abstuvieron la India y Egipto, por no haber recibido instrucciones de sus Gobiernos.

la petición norteamericana a Rusia

WASHINGTON.—La petición norteamericana a Rusia para que haga cesar la invasión de Corea del Sur fué preparada por el departamento de Estado para ser entregada al ministerio de Relaciones Exteriores de la Unión Soviética en Moscú. Esta nota norteamericana informaba también a Rusia acerca de las medidas tomadas por los Estados Unidos para proteger la paz, incluso las órdenes dadas para que las fuerzas aeronavales norteamericanas en el Extremo Oriente apoyen a las tropas de la Corea meridional.

Los observadores interpretan la nota como señal de que el departamento de Estado cree firmemente que Moscú podría detener, si quisiera, el ataque contra la Corea meridional. También se interpreta la nota como una advertencia táctica a Rusia para que se abstenga de prestar ayuda directa o indirecta a las fuerzas del norte de Corea.

Attlee lee en los Comunes la declaración de Truman

LONDRES 27.—Attlee dió lectura en la Cámara de los Comunes a la declaración del presidente Truman de prestar ayuda naval y aérea a Corea del Sur.

Seguidamente, Attlee afirmó que el representante del Reino Unido en la O. N. U. daría su apoyo a la resolución americana que recomienda a los miembros de aquella organización el prestar la ayuda a la República de Corea que ésta necesite para rechazar una agresión. La afirmación de Attlee fué aplaudida por todos los diputados.

El primer ministro también declaró que después de la amarga experiencia de los últimos treinta y cinco años, la salvación sólo dependía de la adopción de medidas rápidas y efectivas para resistir cualquier agresión que pueda producirse.—EFE.

«Invasión en toda escala»

«La intensidad del ataque sobre Corea no deja lugar a dudas de que se trata de una invasión en toda escala», afirmó en los Comunes Clement Attlee.

Respondiendo a una pregunta

creo que está perfectamente explicada mi identificación con los actos que hoy aquí se celebran y mi satisfacción por haber podido intervenir, primero como director de Construcciones Navales, luego como ministro de Industria y Comercio y presidente del Instituto Nacional de Industria, en actividades de interés para Cartagena.

(Continúa en 2.ª plana).

hecha por Winston Churchill, Attlee dijo que «aunque el ataque fué realizado sobre el paralelo 38, el ataque principal y primer objetivo de la agresión lo constituía Seul». Attlee dijo en la Cámara que si se producía cualquier acontecimiento importante sobre el desarrollo de las operaciones en aquel país, se interrumpiría el debate sobre el Plan Schuman para anunciar la novedad que pueda producirse.—EFE.

### Incautación de un vagón de harina y de 3.200 kilos de aceite

VALLADOLID 27.—Por agentes de la Fiscalía de Tasas se han realizado dos servicios que han dado por resultado la incautación de un vagón que contenía 12.300 kilos de harina blanca, con destino a Cataluña, y de un camión que llevaba 3.200 kilos de aceite de oliva.—Cifra.

### Continúa en Hungría la persecución religiosa

CIUDAD DEL VATICANO.—Seiscientos religiosos y trescientos veinticinco sacerdotes han sido detenidos en Hungría entre los días 9 y 10 de este mes, según se afirma en los círculos del Vaticano. Se agrega que la Policía húngara allanó conventos, monasterios y casas parroquiales, dando a las religiosas una hora para recoger sus objetos personales y no permitiéndoles llevar paquetes que pesaran más de diez libras.—EFE.

### Movimiento anticlerical en Italia

ROMA.—El presidente del Consejo, Alcide de Gasperi, ha acusado a los comunistas italianos de iniciar un movimiento anticlerical en el país. En un discurso pronunciado en Trento dijo que «los comunistas no han perdido la esperanza de sovietizar al mundo y todavía sueñan con dictaduras rojas.»

«Hay actualmente—dijo—De Gasperi—una campaña para derrocar a los demócratacristianos. Esta campaña trata de agrupar a diversos partidos en un frente anticlerical. Ya he advertido al Senado que sería perjudicial la revisión, en estos momentos, del Tratado de Letrán. Perjudicial no para la Iglesia, que siempre ha visto sus más penosos sacrificios coronados por la victoria, sino para Italia y el Estado italiano, porque destruiría la idea fundamental que tienen las fuerzas sanas de la nación.»—EFE.

## Habla el ministro de Educación Nacional a los asistentes al Cuarto Congreso Nacional de Catecismo celebrado en Valencia

VALENCIA.—Con motivo del Congreso Nacional del Catecismo pronunció el ministro de Educación Nacional el siguiente discurso:

El honor que tan generosamente me dispensáis, al consentir que mi voz resuene entre vosotros, o para expresarlo con la oportuna precisión etimológica, al aceptar que yo «catequice» también en este solemne acto de clausura, a la vez que conmueve mi alma de cristiano, consciente de la significación y hondura del magno Congreso que finaliza, me infunde un más claro sentido de responsabilidad, ya que por razón del cargo que ostento he de asumir la representación de la más alta jerarquía del Estado para adherirme a vuestros propósitos y decisiones y para proclamar sin rubor, cual cumple a un ministro de un Gobierno católico, que ningún aspecto de la cultura nacional, ningún cometido de nuestra enseñanza y ningún objetivo de nuestra ciencia sobrepuja en calidad para la formación del auténtico hombre español a esta nobilísima pedagogía del catecismo, tan certeramente definido por el Pontífice reinante como «código de la verdad traída por el Divino Redentor del cielo a la tierra para

sublimarnos en el bien». Y puesto que «la palabra de la fe es un velo de la verdad divina que cubre el fulgor de los secretos de la eterna sabiduría, entrevistos en resplandores de relámpago, cual fuentes de toda belleza», el simple catecismo, como «palabra de la revelación, dice la verdad de Dios».

Rendidos ante esta excelsa verdad, cómo no hemos de empezar proclamando que nuestro Estado, para quien su propia firmeza y prosperidad pende del carácter cristiano de sus súbditos, se asocia sin reservas a esta esperanza cruzada catequística que la Iglesia española anuncia y promueve en este Congreso, presidido por el eminentísimo Cardenal Primado, como más alta dignidad eclesial de la nación, asistido por la feliz iniciativa del Arzobispo de Valencia, émulo en el celo apostólico de aquellos gloriosos preladados valentinos de nuestro siglo de oro, y en el que colaboran los ilustres obispos que forman la Comisión metropolitana de enseñanza y tantas y tan esclarecidas representaciones del clero secular y regular de todo el solar patrio, con el elevado espíritu que dimana de las conclusiones y el afán de una renovada y vigorosa

organización catequística nacional que fertilice la vida cristiana de nuestro pueblo?

(Continúa en 3.ª página)

## Discurso del ministro de Industria y Comercio al inaugurar la refinería de petróleos de Escombreras

En la inauguración de la refinería de Escombreras, de la empresa nacional Calvo Sotelo, acto celebrado hoy en Cartagena, el ministro de Industria, señor Suanzes, ha pronunciado el siguiente discurso:

«Sean mis primeras palabras para transmitir a las autoridades y al pueblo de Cartagena el saludo del Jefe del Estado, que de ello me ha encargado especialmente. Conociendo perfectamente el Generalísimo lo que para la economía de la ciudad ha de representar la nueva refinería y las instalaciones de la Bazán, quería haber vivido estas horas entre vosotros, habiéndolo impedido una causa fortuita y afortunadamente sin importancia, pero que a vosotros os priva de lo que tanto os ilustraba. La que, por ello, resulta ingrata misión, es para mí muy honrosa por mil circunstancias

personales, que algunos de vosotros ya conocéis. Después de pasar aquí horas felices como oficial del Cuerpo general, como director de los astilleros de Cartagena, inicié aquí mi carrera profesional de ingeniero hace aproximadamente treinta años. Tuve el honor de construir la serie de los «Alsede», las series iniciales de los «Churruca» y los primeros submarinos modernos, precisamente cuando el hoy ministro de Marina, y bajo el mando del inolvidable almirante García de los Reyes, mi compañero—él y yo—y tantos y tantos mártires muertos en la Cruzada, a los que dedico un fervoroso recuerdo, tomaba el mando del primero de dichos barcos, del que fué madrina mi mujer. Tengo tres hijos cartageneros, soy devoto de la Virgen de la Caridad, tengo entre vosotros innumerables amigos, y con todo ello



# Al inaugurar la refinería de petróleos de Escombreras

(Viene de 1.ª página)

En segundo término, y por razones de elemental cortesía, he de dedicar un saludo a los representantes de la Caltex, agradeciéndoles sus amables manifestaciones. Es para nosotros motivo de especial satisfacción la colaboración con esta gran empresa americana, y tenemos todos especial interés en que esta colaboración resulte especialmente fructífera y mutuamente conveniente, estimando en todo su valor el gesto que ha representado este acercamiento, en ocasión en que España, la gran triunfadora espiritual de hoy y de mañana, era todavía blanco preferente de todas las fuerzas oscuras y negativas del universo. Pido, por lo tanto, haciendo justicia a los representantes presentes y a los ausentes, un aplauso para la Caltex.

Después de las explicaciones dadas por el director de la empresa y de las elocuentes palabras pronunciadas por su presidente, poco he de añadir sobre las características de la refinería y sobre sus futuras e inmediatas ampliaciones. He de limitarme, por tanto, a destacar aquellas particularidades que, en relación con el plan general de industrialización del país, estimo dignas de comentario.

Desgajada ya esta actividad de las que constituyen la misión específica de la empresa nacional Calvo Sotelo a la que se le ha encomendado la honrosa y difícil misión de desarrollar el plan nacional de producción de combustibles líquidos y lubricantes, y constituida la correspondiente empresa mixta, queda evidenciada y palpablemente demostrada la política del Estado, constantemente enunciada, de dar participación a los intereses y a las iniciativas privadas tan pronto las circunstancias lo permitan aconsejen. Las participaciones estatales y privadas son ahora sensiblemente iguales, con ligero predominio de las primeras, y aunque continuará esta participación hasta que las instalaciones lleguen a su plena producción y desarrollo y hasta que se considere conveniente para seguir dando unidad a la labor de la Calvo Sotelo en relación con sus instalaciones de Puertollano, Escatrón, Puentes de García Rodríguez y Sevilla—unidad que es clave de la eficacia, economía y rendimiento en la tarea encomendada—, puede anunciarse desde ahora que en su oportunidad no existirán obstáculos para que la participación del Estado pueda disminuir e incluso llegue a anularse.

Por otra parte, la constitución

de la empresa mixta, cuando ya las instalaciones estaban aproximadamente en su estado actual, puede decirse que ha servido de piedra de toque para medir la eficacia de la organización de la empresa nacional, aspecto de la máxima importancia dada la magnitud de los intereses que le han sido confiados. Desarrolladas las negociaciones con la C. E. P. S. A. y la C. A. L. T. E. X.—empresas cuya importancia y crédito nacional y mundial no es preciso encarecer—en plazo de muy pocas semanas, en ellas sólo conceptos y palabras de elogio fueron recogidos para las instalaciones, tanto desde sus aspectos técnicos como desde los económicos, de costes y valoraciones, llegándose con máxima rapidez a acuerdos mutuamente satisfactorios. Debe ser ello motivo de orgullo y tranquilidad para toda la organización que encabeza el señor Planell, y es de justicia hacerse notar.

En otro orden de ideas debo destacar algunas características especiales de las instalaciones de Escombreras. En el reciente y triunfal viaje del Generalísimo a Vizcaya, pudo apreciar directamente el extraordinario desarrollo experimentado por la industria bilbaína a lo largo y como consecuencia de su mandato. Pudo visitar industrias básicas, químicas y mecánicas, cuyas producciones se han multiplicado por índices superiores a diez; pudo admirar grandes nuevas industrias que constituirán ejes fundamentales de nuestra economía, y pequeñas modernísimas instalaciones, completamente obviado en nuestro proceso reestructivo; pudo, por último, analizar grandes planes siderúrgicos, mecánicos y químicos de inmediato desenvolvimiento, garantía de continuidad en la tarea. En definitiva, adquirió la seguridad de que aquella hermosa región, pieza fundamental de nuestra economía industrial, continúa haciendo honor a todas sus tradiciones fabriles y sigue con entusiasmo sus directrices y propósitos. Las consecuencias también pudieron apreciarse: plena labor reconstructiva en todos los órdenes, bienestar general, ni un parado, más bien escasez de mano de obra, movilización amplia de capitales e iniciativas en todos los órdenes, patriótica ambición en plena eficacia.

También recientemente, en otra triunfal visita a Valladolid, pudo el Jefe del Estado apreciar otra faceta de nuestra reconstrucción económica. Una región, una ciudad de tradiciones eminentemente agrícolas, se industrializa con ímpetu, creando nuevas fuentes de

riqueza. En ella, como en tantas otras en España, sentiremos bien pronto las consecuencias de esa íntima compenetración y ponderación entre el campo y la industria, base del bienestar colectivo.

En todos estos casos, los procesos de transformación, difíciles siempre, no lo han sido tanto, porque, en definitiva, se disponía de bases más o menos firmes, según los casos, en que apoyarlos.

En Escombreras las cosas han sido diferentes. En el valle, hace aproximadamente seis años, puede decirse que prácticamente no había nada: unas escombreras y unas miserables casuchas. Muelles, agua, caminos, casas, energía, talleres de construcción, todo ha sido preciso crearlo o traerlo en medio de dificultades difíciles de explicar, pero fáciles de comprender. Es el mismo caso de Puerto Llano, de Escatrón, de Puentes de García Rodríguez, de Almagrera, de Villa Cisneros, de tantos y tantos lugares donde la acción creadora del nuevo Estado, pese a todos los obstáculos, va dejando huellas indelebles y movilizándolo fructíferas riquezas naturales. Yo sé muy bien que estas obras de máxima dificultad, de creación total, partiendo prácticamente de la nada, son las que, por el esfuerzo que requieren, merecen mayores estímulos y apoyos. Por ello, es explicable y disculpable que nos sintamos hoy orgullosos los hombres que hace seis o siete años, desde las estribaciones de los montes que rodean el valle de Escombreras, elegíamos el lugar de emplazamiento de la refinería y soñábamos con ilusión con lo que ya es una realidad y será dentro de muy poco tiempo otro eje fundamental de nuestra transformación económica.

Porque eso es todo en definitiva: ilusión, fe, entusiasmo, espíritu de continuidad, ambición incommensurable para la grandeza de la Patria. Es mucho lo que está haciendo. Mucho, en parte ignorado por gran número de españoles, pero que fuera de España es perfectamente conocido y por gentes de buena fe e intención apreciado y admirado. Pero, en realidad, es todavía poco para lo que tenemos que hacer; para lo que hemos de hacer, para lo que es posible hacer, porque el Jefe del Estado ha sabido crear el estado de ánimo y conciencia adecuado para las grandes tareas y ha conseguido galvanizar el patriotismo y el orgullo español dormido a lo largo de grandes etapas. Los críticos sempiternos suelen decir que estamos equivocados al intentar hacer en pocos años lo que debe ser trabajo de generaciones que

desgraciadamente no han hecho las generaciones anteriores. Queremos ver por nuestros propios ojos los resultados de nuestras inquietudes y esfuerzos. Queremos, sobre todo, que nuestros hermanos que arrastran una vida mísera, mejoren cuanto antes, con apremio, sus condiciones de vida. Todos los esfuerzos nos parecerán pequeños para alcanzar esos resultados; todos los tópicos que puedan oponerse deberán ser apartados.

El de Escombreras es un ejemplo. Por una magnífica colaboración de todos los ministerios afectados, y muy especialmente los de Marina, Hacienda, Obras Públicas y Ejército; por un intenso apoyo de las autoridades locales que puede centrarse en la figura del almirante Bastarache, y por la labor de las autoridades ajenas que, como en la empresa nacional Bazán, C. A. M. P. S. A., C. E. P. S. A. y la Junta de Obras del Puerto, han prestado una colaboración activa e insustituible, la Empresa Calvo Sotelo ha podido cumplir con pleno éxito la misión encomendada y la nueva empresa podrá terminar la tarea, disponiendo de elementos y apoyos que, como los C. A. L. T. E. X. y C. E. P. S. A., son plenamente apreciados, garantía de eficacia y acierto y proporcionan la seguridad de próspero desenvolvimiento.

Al expresar el nombre del Jefe del Estado su gratitud y aprobación para todos los que de manera directa o indirecta han intervenido en las obras, declaro en su nombre inaugurada la refinería de Escombreras y estoy seguro de interpretar el sentir de todos nosotros y el del pueblo de Cartagena al elevar al Caudillo, de cuya presencia no hemos podido disfrutar, afortunadamente por motivos sin importancia, nuestros sentimientos de fervorosa adhesión, admiración y gratitud.

## ATENCION

Importante Compañía de Seguros Populares precisa personas activas y relacionadas para la producción

**INMEJORABLES  
CONDICIONES  
GRAN PORVENIR**

Presentarse de 5 a 7 en Plaza de José Tomé n.º 1, 3.º

Se vende un huerto sito en Cerrillo de la Trinidad, una casa en Valseca n.º 12 y otra en Independencia n.º 13. Para tratar en la misma.

## El éxito de un libro escolar

Reproducimos del «Boletín de Educación» de la provincia el valioso juicio crítico del inspector jefe de Enseñanza Primaria sobre la obra de nuestro cultísimo colaborador y querido amigo, don Francisco Gallardo, «Realizaciones Literarias».

Dice así: «El profesor de Pedagogía de la Escuela del Magisterio nuestro querido amigo señor Gallardo ha escrito, cual si lo hubiere hecho en sillón fríaluno y con pluma de ave, unas escenificaciones teatrales de las más selectas composiciones de nuestro Romancero, para niños y en su sencillez y elegancia ha sabido, sin restar un ápice al valor del romance, plasmar tan maravillosamente la idea pedagógica que le movió, que acaso el mejor juicio crítico sería decir de estas «Realizaciones Literarias», que hechas para niños son deliciosas para los mayores.

No teníamos los maestros teatro de este tipo con que recrear a nuestros niños en sus funciones infantiles porque los escritores teatrales gustan solo de atender a los hombres y olvidan el mundo de los niños, por eso el acierto del señor Gallardo es mucho mayor, escribir para niños, sintiéndose niño entre los niños y tratando «sus cosas» a la manera como ellos lo harían abriendo mundos de fina sensibilidad y exquisito gusto es misión reservada solo para quien siendo digno de educar a los hijos de los hombres ha sabido conservar vivo al niño en su corazón.

Estimamos muy útil esta obra en las Escuelas, la recomendamos con cariño y creemos que son innecesarias nuestras palabras porque «Realizaciones Literarias» del señor Gallardo, se recomiendan solas».

C. Minguela.

## NO OLVIDE

el nuevo Almacén de Vinos de Antonio Veguá, en Teniente Arévalo 4, teléfono 741, donde en contrará los mejores vinos de mesa a 3,50 litro.

VISITENOS Y VERA CALIDAD

## AVISO

Labradores, Comisionistas, para vender vuestros productos, dirigí los ofertas a

**Borrégón Hermanos, S. A.**

**Almacén de Coloniales**

Alcántara, 56, MADRID.  
Teléfono 35 59 11

**Arados** para tractor de 3, 4 y 5 rejas, ponen cerro, arican y tapan. Ricardo Palomares. Avenida de Mirat, 23, principal. Salamanca.

## Sección religiosa

JUNIO

Día 29. Jueves.—Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Marcelo, Siro Anastasio; Marta, Benita.

La misa y oficio divino son de San Pedro y San Pablo, con rito doble de primera clase y color encarnado.

Misas de hora

S. A. I. Catedral.—Misas de siete a diez cada media hora; a las diez, la conventual cantada con sermón por el muy ilustre señor don Luciano Curiel Montoro, canónigo de la misma.

Festividad de San Pedro

Parroquia de San Pedro.—A las diez y media de la mañana, Misa Mayor con sermón por don Gregorio Coronado, beneficiado de la S. A. I. Catedral. A las nueve de la noche, acto eucarístico.

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

Parroquia de San Vicente.—Se celebra solemne triduo en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro los días 27, 28 y 29.

Por la mañana a las nueve, Misa rezada.

Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces, sermón por don Gregorio Coronado, beneficiado de la S. A. I. Catedral, bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en la iglesia parroquial de San Pedro. A las nueve de la mañana, exposición de Su Divina Majestad. Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Cuarenta Horas y reserva.

Semana Devota de la Virgen del Carmen

La Santa.—El padre director de la Semana Devota de la Virgen del Carmen hace saber a todas las inspectoras y celadoras, que el día 29, a las seis de la tarde se celebrará la Junta reglamentaria, a la que deberán asistir todas sin pretexto alguno.

Día 30. Viernes.—La Conmemoración de San Pablo, apóstol. Santos Marcial, Cayo, León; Luciana y Emiliana.

La misa y oficio divino son de la Conmemoración de San Pablo con rito doble y color encarnado. Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores

Mañana, último viernes de mes celebra su misa por los agonizantes y asociados, la Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y de Nuestra Señora de los Dolores, a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores de la S. A. I. Catedral.

Para ser asociado basta dar su nombre a persona debidamente autorizada y rezar diariamente un Padrenuestro.

# Canonización de la niña mártir, María Goretti

(Continuación)

Apasionado amor a su madre

La muerte de Luis Goretti abre un abismo de miseria en la familia. Para cultivar la extensa finca, para segar el heno y recoger las mieses y atender así a la manutención y vestido de los seis niños pequeños no quedan sino los débiles brazos de la pobre Asunción, que sustituirá al esposo muerto en los trabajos de aparcería de la finca y que le obligará a continuar en sociedad con el viejo Serenelli.

Y nada cuentan los trabajos de orden físico junto a las penas de índole moral que sufre en silencio la indefensa viuda.

Juan Serenelli tiene la fea costumbre de embriagarse, especialmente los días festivos. De carácter imperioso, aunque conserva la apariencia de buen cristiano, es de costumbres poco recomendables. El mismo, en sus frecuentes viajes a la ciudad, trae los periódicos impíos y las revistas inmorales que luego su hijo Alejandro devora en silencio y que perverten su alma.

La pobre mujer, apoyando la cabeza entre los fatigados brazos, se deja ganar de tristes pensamientos que la envejecen a ojos vistos. No es raro verla pensativa, mientras honcos gemidos se escapan de su pecho. La niña María, de mirada aguda, ve el

sufrimiento de su madre, y sufre ella también; mas sobreponiéndose con esfuerzo heroico, corre hacia ella, se cuelga querenciosa del cuello, la colma de ruidosas caricias, inventa las palabras más dulces, las expresiones más afectuosas, y con los ojos iluminados por ráfagas de sano optimismo, le va diciendo con la vehemencia de un corazón apasionado:

—Animo, madre. ¿Por qué hemos de temer? Mira mamá, nosotros vamos creciendo —y estira sobre las puntas de los pies su espigado tallo—. Ya verás cómo triunfaremos y saldremos de apuros. Basta que el Señor nos dé salud. Confíemos en la Providencia. Triunfaremos, sí, triunfaremos.

Y bate palmas con infantil júbilo, y compone el rostro con la más graciosa de las sonrisas.

A la hora de la frugal comida, antes de sentarse a la mesa, sirve primero a la madre y a los hermanitos, después se ocupa de su persona, contentándose con las sobras. Jamás protesta por la calidad o cantidad de la comida, sólo por no disgustar a la madre.

Si le parece que ésta se ha servido poco, insiste, con gracia encantadora, para que se ponga más, diciendo:

—Toma, mamá; yo soy más pequeña que tú.

Angel del Hogar

A los nueve años parecía una verdadera madre. Su talle, esbelto y gallardo como una palmera, se dobla bajo el duro peso del quehacer diario. Todo el cuidado de los seis hermanitos, de los Serenelli, de la casa entera carga sobre la pequeña Marietta.

Se levanta, como los pájaros, con las primeras luces del alba; con el cántaro a la cabeza se dirige por agua junto al puente de Ferriere; luego va por leña.

La mañana la pasa entretenida en levantar a los hermanitos, dirigir sus primeras oraciones, asearlos, hacer la limpieza de las habitaciones, cuidar pollos y palomas, encender el fogón y preparar la comida.

Algunos días se llega hasta Nettuno a casa del señor arcipreste o de otras personas a vender los huevos y los blancos pichones y volver luego con las provisiones necesarias para el mantenimiento de la casa.

Por las tardes, sentada en el rellano de la escalera se ocupa en remendar vestidos, repasar medias y calcetines, lavar, limpiar y planchar la ropa sucia de fango y polvo de los hermanos y demás colonos.

Durante la recolección o la siembra se multiplica para llegar a todas partes y llevar a tiempo la comida a los trabajadores del ingrato Agro Pontino.

María es una esclava del deber, de aquel deber que la convierte, por efecto de las circunstancias, junto con la madre, en casi jefe de familia y en segunda madre de sus hermanitos, y le permite aliviar

de esta suerte la pesada carga que arrastra su madre idolatrada.

Su vida de piedad

Desde pequeña madruga con la aurora, como los pájaros. Inmediatamente se postra de rodillas, con las manos ante el pecho, a los pies de la imagen de la Virgen del Buen Consejo, que pende de las paredes de su alcoba, y antes de emprender las faenas del hogar estampa un ardiente beso en las llagas sacratísimas del devoto Crucifijo.

Todos los días, como corosamiento de sus muchas ocupaciones, reza la niña en familia el Santo Rosario y demás oraciones; después, la madre rendida de fatiga, y los niños cansados de jugar, se entregan al sueño; la pequeña Goretti, sin más testigos que la luna y las estrellas, que se asoman por el resquicio de la pequeña ventana de la alcoba, vuelve a rezar otra parte del Rosario por el alma de su padre amado.

Sólo una especial inspiración explica su gusto y predilección por el Santo Rosario.

«Cuántas veces al cabo del día practica esta santa devoción? Su propio asesino afirma que los días de lluvia o en los descansos entre faena y faena veía a Marietta con el Rosario entre las manos. «Que sólo dejaba —añade la madre— para el trabajo.»

Bello idilio campestre el que ofrece María los días de fiesta. Enlazados por las manos los hermanitos, como vistosa y ondulante guirnalda humana, van corriendo entre los campos de mieses o entre los prados vestidos de flores, en dirección a la lejana iglesia para cumplir con su devoción.

(Continuará)



# Habla el ministro de Educación Nacional **INFORMACION DEPORTIVA**

(Viene de 1.ª página)

Aparte de esta preliminar y fundamental declaración, yo tengo el deber de dejar constancia en este acto de dos afirmaciones, respecto a la enseñanza religiosa, que si bien están en el ánimo de todos, importa mucho recalcar en la hora presente. Es la primera, que el nuevo Estado español, desde que terminó felizmente la Cruzada, ha cumplido con absoluta fidelidad su programa de restauración de la enseñanza católica en todos sus grados, abriendo los horizontes para la plena actuación de la Iglesia, en su labor apostólica y catequística. Es la segunda, que si bien se han trazado los cauces, en cuanto al Estado competente, no se han alcanzado ni con mucho los resultados apetecidos, por lo que son varios e importantes los dictados de la experiencia para lograr una mayor y más amplia eficacia de la acción catequística en los centros docentes tanto públicos como privados.

## El Estado español y la enseñanza religiosa

Cuando aún las tareas de nuestra guerra liberadora apenas dejan margen para el estudio y resolución de otros problemas urgentes, ya el nuevo Estado, que nace en los campos de batalla, se preocupaba de reorganizar la cultura nacional. Fue entonces cuando volvió a presidir la enseñanza primaria la santa enseñanza de la Redención y cuando se empezó a instaurar en la escuela un programa de educación católica. La efígie de la Inmaculada Concepción, el rezo del santo Rosario, el mes de las flores, el saludo tradicional del «Ave María Purísima» fueron los primeros eslabones de esa cadena de actividades religiosas que se establecieron preceptivamente en las escuelas nacionales por otras tantas circulares

## Jefatura de Obras Públicas de Avila

Servicio de transporte de viajeros por coche completo (taxis y ómnibus para excursiones)

Se pone en conocimiento de los titulares de servicios de viajeros por carretera en alquiler por coche completo, que durante los diez primeros días del próximo mes de julio deberán solicitar las oportunas tarjetas de transportes que disponen los artículos 32 y 59 del vigente Reglamento, en los impresos que le serán facilitados por esta Jefatura.

Avila, 26 de junio de 1950. — El Ingeniero Jefe, Angel Araoz.

## Dispongo 3.000.000

para hipotecas fulminantes urbanas, rústicas con edificación, 6 por 100, o financiera gran industria garantía comprobable. Trato directo, serio, reservado. Absténganse curiosos o intermediarios. Sr. Bachiller. Valverde, 32. Madrid. Teléfono 22 30 92.

## Inspectores Productores Seguros

provincia Avila, con domicilio AVILA y ARENAS DE SAN PEDRO; pueden solicitar plaza, subvención mensual, comisiones y derechos cartera. (Soliciten Agencias pueblos importantes). Solo profesionales. Señor Albarrán. Mantería, 29. VALLADOLID

Cedo local propio almacén o taller. Teléfono 472.



## A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos 15 años garantía. Enviamos por correo hasta domicilio.

SOLICITE CATALOGO GRATIS

## INDUSTRIAL SUIZA

APARTADO, 85. — ZAMORA

de la Dirección General de Primera Enseñanza.

A ellas siguieron otras medidas semejantes que nos fueron devolviendo sucesivamente la restauración de las fiestas religiosas, la institución en el día de la exaltación de la Santa Cruz, de la conmemoración de los mártires de la Escuela Católica, la asistencia dominical a la santa misa y la enseñanza del catecismo, declarada obligatoria en el programa escolar. Los años sucesivos de paz, ya consolidada por la victoria sobre los enemigos de nuestra fe, fueron acrecentando aún más todavía esta tutela religiosa de la escuela española. Se expurgaron los libros escolares, se estipularon programas de riguroso espíritu cristiano, se purificó y depuró el Magisterio; se exaltaron los valores de la tradición católica hispánica y de los grandes pedagogos contemporáneos, se abolió la legislación de la República, que despojó intencionalmente del derecho a enseñar a todas las congregaciones religiosas, y se inició ya en el primer presupuesto de la paz la ininterrumpida política de las subvenciones a los colegios y escuelas privadas de carácter católico.

A la par que se restauraba la enseñanza religiosa en las escuelas normales y se preparaba el ambiente de la enseñanza elemental para la gran transformación que había de sufrir en la etapa culminada el 17 de julio de 1945, fecha en que el Caudillo de España promulgaba solemnemente la nueva ley de Educación Primaria. Todo el mundo sabe que en el estudio y redacción de aquella ley tuvieron participación señaladísima sobresalientes figuras de la Iglesia. Y nadie que haya analizado uno a uno sus artículos podrá negar lo que yo tuve el honor de afirmar ante las Cortes al presentar el proyecto para su sanción, a saber, «que no hay código, ni concordato, ni legislación escolar alguna de cuantas se han dictado en los países civilizados modernos durante los últimos cien años que aventaje, por su fidelidad a la doctrina católica, a la ley de Educación Primaria», que en aquella fecha se sometía a la decisión de las Cortes. Y es que la ley —conviene repetirlo una y muchas veces— cubría todas las exigencias doctrinales de la Iglesia en esta materia.

La enseñanza de la religión en la escuela, la formación religiosa del maestro, el espíritu cristiano inspirando todas las disciplinas, la Iglesia vigilando la función docente de todos los centros públicos y privados, en cuanto guarda relación con la fe y las costum

## Farmacias de guardia

Hasta las 8,30 horas de la tarde del próximo sábado, día 1.º de julio:

Farmacia de don Luis Guerras, en Plaza de José Tomé.

Farmacia del doctor Aparicio, en la Avenida de José Antonio.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 27 de junio de 1950 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 390

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 90

bres, la perfecta inteligencia del maestro con el párroco en la acción apostólica escolar, la ayuda económica del Estado a todas las escuelas de la Iglesia, en que se dé enseñanza gratuita, la institución de la fiesta de Jesús, Maestro y modelo de educación, eran pruebas incontestables de la colaboración plena del Estado español al ejercicio de los sagrados derechos docentes de la Iglesia. Pero aún había más. En el preámbulo de la ley, y, consiguientemente en su texto, se declaraba de manera terminante: «De conformidad con los principios del derecho canónico vigente se reconoce a la Iglesia el derecho que de modo supereminente, y al margen de toda potestad terrena, le corresponde para la educación por títulos de orden sobrenatural, y la facultad que le compete, cumulativamente con el Estado, de fundar escuelas de cualquier grado, y, por tanto, primarias y del Magisterio, con carácter de públicas, en armonía con la naturaleza jurídica de la Iglesia, como sociedad perfecta y soberana».

El señor Ibáñez Martín enumeró más tarde una serie de datos estadísticos que reflejaban el auge alcanzado en los últimos tiempos por la enseñanza primaria reglada por religiosos: 3.000 escuelas, 11.000 clases y 451.440 alumnos de ambos sexos, 11.790 religiosos dedicados a la enseñanza primaria y 27 escuelas del Magisterio fundadas por la Iglesia.

Aludió después a la ley de Enseñanza Media, cuyos resultados están a la vista de todos y que en lo que al aspecto religioso se refiere ha intensificado asimismo la acción formativa católica en este grado docente. Relató asimismo las medidas legislativas en los centros de enseñanza profesional y técnica encaminadas a la educación religiosa de sus alumnos y a la protección destacada del ministerio a los centros de formación profesional regidos por religiosos. De modo especial subrayó el carácter fundamentalmente católico de la educación universitaria española, según se proclama en la ley de 29 de julio de 1943 y demás disposiciones legislativas sobre este grado docente. Resaltó también que esta labor cristianizadora había alcanzado asimismo a la alta investigación científica, promoviendo, por medio de los Institutos de Teología, Historia Eclesiástica, Misionología y Derecho Canónico, el desarrollo de las ciencias puramente eclesiológicas.

En la segunda parte de su discurso, el ministro de Educación, señor Ibáñez Martín, hizo una extensa y profunda exégesis sobre los problemas actuales de la orientación científica de la pedagogía de la religión. Con gran densidad de consideraciones filosóficas y pedagógicas trazó un cuadro resumen de todas las cuestiones que se refieren tanto a los medios materiales de la educación religiosa de la juventud cuanto a los sistemas más adecuados para que la formación religiosa de alumnos y profesores alcance los más óptimos frutos en fecundidad y eficacia.

## Máquinas

hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Representante: Calle Tomás Luis de Victoria, 7.

## NORIAS

gran rendimiento. Grupos riego a gasolina y eléctricos, las mejores marcas. Aventadoras. Ensacadoras. Segadoras. Trillos. Arados. Arrobadoras de tractor y tracción animal. Gradas. Empacadoras paja y alfalfa. Molinos piensos. Piezas recambio. La mejor calidad. Hijo de José Vidal. Alvarez Taladriz, 5. Valladolid. Teléfono 1851.

## Tradición católica en la Educación

El señor Ibáñez Martín terminó la segunda parte de su brillante discurso con las siguientes palabras:

«España extrajo toda la savia de su potencia avasalladora en el instante de su influjo imperial en los destinos del universo, de su honda tradición educadora católica y de los grandes apóstoles y maestros santos, consagrados en la historia general de la pedagogía, que supieron catequizar a dos mundos. Hagamos honor a esta tradición que nos enorgullece. Y todos, catequistas, maestros, sacerdotes y catedráticos, capellanes y profesores de religión, pongamos por norte de nuestra empresa educadora aquel lema del Colegio Mayor de San Bartolomé, de Salamanca: «Establecer un propugnáculo de la religión, una escuela de recta administración de justicia y un seminario político para el gobierno de la república». «Albergues de Minerva, criaderos de hombres ilustres y castillos roqueros» en la defensa de la fe, como fueron antes nuestras instituciones educativas, debe ser ahora la catequesis, la escuela, la parroquia, el colegio, la universidad. Sólo de este modo, España podrá volver a ser otra vez España».

Una gran ovación acogió las últimas palabras del ministro de Educación, quien fué interrumpido, asimismo, a lo largo de su discurso, con fervorosas aclamaciones.

## Dr. D. Ramiro Arroyo

UROLOGO

Del Hospital de San Luis de los Franceses, del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta de dicha especialidad: todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina, 3, 1.º derecha

## ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Baillly-Baillière-Riera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Consta de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

3.500.000 datos

Ptas. 450 - franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO

PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos,

S. A.

Enrique Granados, 88 y 89 — BARCELONA

## ¿Puede un niño negro llegar a ser sacerdote, para convertir a sus hermanos de tribu?

He aquí una pregunta que encuentra respuesta afirmativa en la doctrina de la Iglesia.... pero a veces no encuentra eco en el corazón de los fieles...

LA OBRA MISIONAL PONTIFICIA DE SAN PEDRO APOSTOL PARA EL CLERO INDIGENA, en el día de su Santo Patrón, te recuerda que puedes ayudarla:

- Inscribiéndote en la Obra (2 pesetas al año).
- Con una beca perpetua.
- Con una «adopción colectiva» de 500 pesetas, suscrita por particulares o entidades... «Adopciones del Año Santo...»

29 DE JUNIO, en tu parroquia... TODOS LOS DIAS, en el Secretariado de Misiones (Bajada de Sonsoles número 1) de 7,30 a 10 de la noche.



## Se designa el equipo que jugará contra Chile

RIO DE JANEIRO, 27.— Ha quedado designado el equipo español que luchará el próximo jueves contra Chile. Es el siguiente:

Eizaguirre; Alonso, Parra, Gonzalvo II; Gonzalvo III, Puchades; Basora, Igoa, Zarra, Panizo y Gainza.

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros, LOGROÑO,

## RAMALLETS, PARRA Y PANIZO, FRENTE AL EQUIPO CHILENO

### El equipo español realizó ayer un duro entrenamiento

RIO DE JANEIRO —Ayer se entrenó la selección española en el Estado Flamengo, ante bastantes espectadores, que debieron perturbar los nervios de Benito Díaz. Contra el equipo titular de dicho Estado se alineó uno de reservas españoles, en el que figuraban Gainza, Panizo y Parra, ocupando Ramallets la portería. De árbitro actuó el guardameta Eizaguirre. Destacó mucho la actuación de Parra, que las dió todas, y, en cambio, flojearon César y Molowny, sin que tampoco Silva hiciese nada de particular. Como era de rigor, el equipo español introdujo muchas más veces el balón en la meta que su rival.

Soberbiamente colocado bajo un pico que domina el monumento al Sagrado Corazón de Jesús, y rodeado de morros de un color verde oscuro, el Estadio Flamengo es pequeño, y su terreno de juego no es demasiado bueno. Gainza sólo jugó el primer tiempo, dedicándose después a pelotear. Puchades y Acuña permanecieron al margen del césped.

Tras el partidillo, y a modo de descanso, dos perros amaestrados hicieron diabluras con el balón, causando a la par la admiración y la hilaridad de los espectadores españoles, entre los cuales se contaban casi todas las autoridades deportivas, algunos críticos brasileños y los viajeros del avión fletado por nuestro querido colega el diario «Marca», además, claro está, de los elementos de la colonia española y de los numerosos mirrones del país.

Terminado el encuentro, Benito Díaz, llamó a los «ases» para someterles a un tremendo entrenamiento, a base de carreras, saltos, cargas, ejercicios de respiración, juegos con balones rasos, etcétera. Formó luego el equipo que contendrá contra los chilenos y personalmente dirigió el juego durante un buen rato. En este equipo ocupaba la meta Eizaguirre, pero en realidad saldrá Ramallets, que figuraba como portero del imaginario enemigo. Podría decirse que todo el equipo español jugó contra Ramallets. Benito Díaz corre por el campo con el

balón y establece jugadas, interviniendo con las propias manos, lo que hace el efecto de un gran tramposo o un desplestado «equipo» de un equipo de balón mano.

Primeramente se efectuó un entrenamiento general del equipo y después se redujo el entrenamiento especial en la defensa y, sobre todo, en el portero. Primeramente concedió Benito Díaz la licencia a la delantera y después a la media, para quedarse después a solas con el cuarteto defensivo, dando seguidamente suelta a Parra, Alonso y Gonzalvo, y quedándose solamente con Ramallets, a quien somete a una dura prueba, hasta el punto de llegar a la fatiga del jugador catalán.

A lo largo del partidillo y de todo el entrenamiento, el equipo designado para enfrentarse a los chilenos sometió a un duro tiro-teo a Ramallets, produciendo el meta catalán una admirable impresión. Su agilidad, precisión y bloqueaje han sido excelentes. He visto poco a este muchacho, como la mayoría de los espectadores habituales a Chamartín; pero creo justo que, en algunos casos, el renombre ceda a la eficacia. No obstante, desconozco la psicología del nuevo meta español frente a Chile, en encuentro de tanto compromiso, aunque personalmente tengo estupendos informes de la actuación de Ramallets en los recientes partidos celebrados en Méjico. Se mantienen por ahora los cambios anunciados, que son: Ramallets, Parra y Panizo. Si por un lado me extraña la no inclusión de Molowny y Silva en el próximo encuentro, por otro la circunstancia sirve para confirmar los anteriores juicios, reiteradamente expresados.

Tan sólo en lo que se refiere a la alineación frente a Inglaterra hay motivo de diferencia de criterio: Silva. Acaso sea pronto dar como un hecho la alineación de este desigual canario; pero se dice que, jugando a la desesperada, él como nadie puede filtrar balones hacia la delantera. En todo caso, Dios nos tenga de su mano. Hoy, Silva, al reírse del entrenamiento, cojeaba cuando subía al autobús. Acaso el propio muchacho tenga una idea archiconcreta de sus propias posibilidades. Para entonces—en el partido con tra Inglaterra—Puchades nos hará mucha falta y a Gonzalvo III hemos de considerarle insustituible. Por el momento, nuestra impresión es: Puchades, extraordinario; igual Ramallets, y parecido a ellos Parra, al menos por el entrenamiento de esta tarde.



El dinámico Pepe Luengo organizador y empresa de los espectáculos taurinos en nuestra plaza, nos presenta para mañana jueves una atrayente novillada. Pepe Canto y «El Brillante Negro» son los encargados de dar muerte a los cuatro novillos de Sánchez-Monge.

La corrida escogida para tal fin, no puede ser mejor presentada, pues se trata de cuatro novillos de fina y bonita lámina, bien encornados y todos ellos de negro pelo. El ganadero que en esta corrida presenta la cosecha de su nueva ganadería, tiene grandes y fundadas esperanzas en su resultado.

Por parte de la Empresa existe la intención de mostrar el ganado a vista del público y en los corrales de la plaza, para que éste, con su juicio crítico y severo aprecie la verdad de lo que se anuncia, dato por tanto muy digno de tener en cuenta, ya que si se tratara de un engaño, no los exhibiría y sorprendería la buena fe del público.

De los diestros podemos decir algo y diremos que nuestro paisano Pepe Canto al cual no se ve en Avila desde hace algún tiempo, atraviesa por su mejor momento y que para nadie es un secreto que sabe andar por la plaza, que domina y está valiente, constituyendo ello una garantía para la afición ya que lo que se pretende es que nos hagan pasar una tarde agradable de toros y Pepe Canto lo hará.

De «Brillante Negro» podemos decir que con frecuencia se le ve

anunciado en carteles; desconocemos su bagaje artístico ya que como sabemos es de Venezuela y es el primer año que actúa en España, no obstante, para los avilenses será una novedad el ver actuar a un torero «negro», ya que desde hace veinte años no se ha vuelto a presentar ningún torero en ésta, de su color.

Es de esperar por tanto una gran tarde de toros, ya que materia tienen y como a los dos les hace falta triunfar, que así sea, y nos divertiremos todos.

Según nos informan parece ser que la sombra estará bastante concurrencia ya que a estas horas tienen vendido parte de su billeteaje y esto sin pensarse a la venta las localidades.

Confiamos en un éxito redondo artístico económico y que ello sea estímulo para la Empresa a fin de que nos pueda ofrecer pronto un nuevo programa.

Oselito.

## NOTA

La Empresa de la Plaza de Toros de Avila anuncia al público en general que con permiso de la autoridad, la novillada que se celebrará el día de San Pedro en nuestra Plaza de Toros, empezará a las SEIS Y MEDIA de la tarde en vez de las CINCO Y MEDIA como consta en los programas, y al mismo tiempo comunicamos que durante la celebración de este espectáculo se retransmitirá el partido correspondiente al Campeonato del Mundo entre España y Chile.

## UNA NOVEDAD: BRILLANTE NEGRO

### Inauguración de las obras de regadío de la Rioja a la vesa

VITORIA.—El ministro de Agricultura con las autoridades ha inaugurado las citadas obras. Conversó con los labradores sobre sus problemas y el éxito del regadío. Visitó la magnífica sala de máquinas, la más potente, ya que los regadíos de Oyón tienen la mayor importancia. Para hacer una demostración de su funcionamiento se pusieron en marcha los motores. En pocos instantes el agua fué elevada, desparramándose en abundancia desde los altos depósitos, y fué cayendo por las vertientes en gran cantidad,

mientras que el vecindario lo contemplaba desde la carretera general. El ministro y acompañantes se dirigieron después a contemplar el acueducto, gran obra de fábrica.

A continuación el señor ministro habló al gentío que le aclamó, ponderando el esfuerzo privado y público hecho para realizar estas obras que tanto favorecen al agro para el que el Estado tiene todas sus atenciones. Inmediatamente impuso la medalla de Cisneros al alcalde de Oyón, manifestando que los tres alcaldes de los pueblos que han contribuido a esta obra maravillosa ingresarían en el Orden del Mérito Agrícola.

## SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 35.0.  
Mínima, 19.2.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 34.5.  
Viento, calma.

## JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA;  
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.  
PASO DE LA ENCARNACION, Carretera del Cementerio, — AVILA

¡PRUEBAS! ¡PRUEBAS!  
En 24 horas mejorarán sus gallinas dándoles

## GALLIOL

FARMACIAS Y DROGUERIAS

LEA USTED  
"El Diario de Avila,"

## Lo sabe usted...?

El día dos de julio del año actual, da comienzo el VII Centenario de la entrega del Santo Escapulario del Carmen, 1251-1951.

Qué hecho nos recuerda? La entrega del Santo Escapulario por la misma Santísima Virgen del Carmen, al General de la Orden, San Simón Stock. Sucedió el día 16 de julio de 1251, en la ciudad de Canvvrige (Inglaterra).

¿Cómo se ha organizado esta conmemoración?

En Madrid, sede nacional de las fiestas, se han constituido dos Juntas, la una de Honor y la otra Ejecutiva. Presidentes de Honor son Sus Excelencias el Jefe del Estado y señora. La presidencia de la Ejecutiva la tienen, por los caballeros, el excelentísimo señor don Esteban Bilbao, y de las damas, la señora del excelentísimo señor ministro de Marina.

En Avila, ¿cómo se ha organizado esta conmemoración?

Se han constituido dos Juntas, la una de Honor y la otra Ejecutiva. Presidentes de honor son nuestras dignísimas Autoridades. La presidencia de la Ejecutiva la tiene el M. R. P. Prior de la Santa Fr. Alberto de la Virgen del Carmen; los presidentes de las Cofradías, y de secretario y tesoroero el R. P. José Joaquín de Jesús.

Llamada a todos los avilenses. Avila, Cuna de la gran Santa, que en vida levantara sus treinta y dos Palomarcitos o Monasterios a la Virgen del Carmen, no puede quedarse al margen en tan fausto acontecimiento, y así ultima su programa de actos a lo largo de toda esta fecha siete veces centenaria.

SE VENDE casa en Crespos, propia para industria. Informará Fructuoso Crespos, albañil en Crespos Pascualgrande (Avila).

## Otro lobo de gran tamaño capturado en Navacepeda de Tormes

El ya conocido y valiente cazador alimañero José Núñez García, de Navacepeda de Tormes, ha dado captura el día 21 del actual a otro lobo, abonándole la Junta Provincial de Exunció de Animales Dañinos en el momento de su presentación 1.500 pesetas y 350 puntos.

Es interesante la carta que ha enviado y en la cual manifiesta que con los lobos que lleva cazados tiene derecho, hasta ahora, al primer premio y al título de campeón, pero que si a algún otro alimañero le superase hasta fin de año, está dispuesto, sea como sea, a apresar hasta media docena más.

Felicítamos a José Núñez y estimamos que por bien de nuestra riqueza ganadera provincial y hasta por el suyo propio, debe conseguir dar muerte a esos seis lobos que dice y entonces si que estarán seguros en sus manos los máximos honores.

## Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.  
Enfermedades nerviosas y mentales  
Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

## SAN JUAN DE LA CRUZ

COLEGIO DE ENSEÑANZA MEDIA  
Calle de Lope Núñez, 2. — Teléfonos 355 y 102  
El día TRES de julio dará comienzo en la ESCUELA PREPARATORIA un cursillo intensivo de preparación para el ingreso en el Bachillerato en la convocatoria de septiembre.

## Ecos de Sociedad

Primera Comunión

En la iglesia de Santiago y de manos del párroco don Victoriano Almarza, recibió por vez primera a Jesús la encantadora niña María Belén Jiménez Núñez, acompañándola sus familiares, entre ellos los abuelos don Anastasio Núñez y don Hilario Jiménez, industriales. Los invitados fueron delicadamente obsequiados en el Café «Pepillo». Enhora buena.

De días

Mañana, festividad de San Pedro y San Pablo, celebrarán sus días los señores Antero Hueso, Antero Estevez, Muñoz, Barrios, Blázquez, Arévalo, Agüero, Sánchez, López, Martín Almarza, y Lanrelego.

Viajeros

De Madrid ha llegado don José María Jiménez de Laiglesia y familia.

## BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará el día 29 de junio en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve de la noche.

Primera parte.—«Esencia y filigrana», pasodoble; T. Aragües. «Amor mensajero», slow, y «Tu alma», bolero; Jesús Fernández. «Momentos musicales números 3 y 6», Schubert.

Segunda parte.—«Sangre de Reyes», escena y zambra; Luna y Bañaguer. «La niña mimada», selección; M. Penella. «Morena y pequeñita», pasodoble; J. A. Jiménez.

El director, Lucio Navarro.

## El «Corpus» Franciscano

Con motivo de celebrar esta solemnia los padres del Convento de San Antonio, habrá misas a las ocho y nueve y media, ésta a intención del Cuerpo de Porteros de los Ministerios Civiles que celebran la fiesta de San Pedro en este día. A las siete y media de la tarde tendrá lugar una procesión eucarística por los jardines.

## Invitación

El señor presidente del Patronato de Nuestra Señora de Sonsoles, don Luciano Curiel Montero, nos invita a los actos que se celebrarán en la ermita con motivo de su fiesta principal, y que tendrá lugar el próximo domingo día dos de julio.

## Dr. J. S. del Río Cabañas

OCULISTA DEL ESTADO  
Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6  
Clínica: Plaza de Zurraquin, 8, principal. AVILA  
(C. S. núm. 204)

## SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL — VENEREAS — SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duque de Alba, 4. 2.º

## Nuevo director del Banco de España

MADRID.—Se nombra director general del Banco de España, a don Antonio Rodríguez y Morales de Setien.

## Interesantes declaraciones del señor Suanzes sobre problemas nacionales

BARCELONA, 27.—El ministro de Industria y Comercio recibió a los informadores de la Prensa. a quienes hizo interesantes declaraciones.

Preguntado sobre el objeto de su viaje a Barcelona manifestó que su estancia en esta capital será muy breve, inspeccionando las obras que se realizan en la cuenca del Ribagorzana.

Dijo que, desde el punto de vista de Barcelona, el problema eléctrico es de una importancia extraordinaria, y que, con las realizaciones del Ribagorzana y Escatrón, quedará resuelto.

El señor Suanzes señaló que el capital catalán se muestra remiso para la gran empresa moderna, que en Barcelona no se realiza con el empuje preciso, y que en Vizcaya tienen el hábito de la gran empresa, mientras en Cataluña se tiende más a la sociedad anónima familiar o individual.

Los informadores comentaron con el señor Suanzes el problema del abastecimiento de aguas en Barcelona, y el ministro manifestó que éste es otro de los problemas verdaderamente acuciantes en la ciudad; y que tal cuestión era objeto de toda atención por parte del ministerio de Obras Públicas.

Indicó que la fabricación de camiones se halla en completo desarrollo, y añadió que seguidamente se abordará el problema de la producción del automóvil utilitario.

Señaló que la fábrica Fiat podrá alcanzar su normal y pleno rendimiento dentro de cuatro o cinco años.

## ¡Atención, futbolistas!

### ¿Queréis oír la retransmisión del partido entre España y Chile?

Acudir a presenciar la monumental novillada que a las SEIS Y MEDIA se celebrará en nuestra Plaza de Toros y al mismo tiempo estaréis escuchando perfectamente dicha retransmisión

### Toros y fútbol al mismo tiempo, y todo por 14 pesetas en Sombra y 12 en Sol

## Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 2.894 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Lidio Jiménez, 170 de ternera y 19 de lanar.

Arturo Sastre, 150 de ternera y 28 de lanar.

Viuda de Sastre, 44 de ternera y 40 de vacuno menor.

Luis Sastre, 165 de vacuno menor y 34 de lanar.

Luis Rodríguez, 100 de ternera y 29 de lanar.

Félix Gómez, 174 de vacuno mayor y 19 de lanar.

Adrián Velasco, 108 de vacuno menor y 17 de lanar.

Jerónimo Prieto, 159 de ternera y 33 de lanar.

Juan Martín, 105 de vacuno menor y 16 de lanar.

Restituto M. Alvarez, 125 de ternera, 140 de vacuno mayor y 15 de lanar.

Miguel Lumbreras, 58 de ternera, 90 de vacuno mayor y 39 de lanar.

Tomás Cardallaguet, 166 de ternera y 18 de lanar.

José Luengo, 68 de ternera, 20 de vacuno menor y 17 de lanar.

Restituto Martín, 210 de ternera, 150 de vacuno menor y 33 de lanar.

## Minero muerto por intoxicación

CASTELLON DE LA PLANA, 27.—En estos días son desratados los barcos que componen la flota pesquera de este puerto. Al hacerlo en uno de ellos hoy, el «Irene», no se dieron cuenta los manipuladores de los aparatos de que en el fondo de la embarcación dormía uno de los marineros quien, al sufrir los primeros síntomas de intoxicación golpeó fuertemente las paredes del barco para que los sanitarios se dieran cuenta de lo que ocurría. Rápidamente, uno de éstos se presentó voluntariamente en el interior de la embarcación y sacó en hombros al accidentado. Le fueron prestados todos los auxilios con la máxima prontitud, pero fué inútil, pues falleció a la media hora.—(Cifra).

## Francia sin Gobierno

PARIS.—Sigue la crisis. Que uille declinó el encargo de formar gobierno. Esta es una crisis sin precedentes. Se cree que en vista de la situación internacional es probable se forme un Gobierno de amplia base nacional no comunista.

Lorenzo del Olmo, 108 de ternera, 120 de vacuno mayor y 16 de lanar.

Prudencio Martín, 78 de ternera y 13 de lanar.